

令和6年度 第1回 お茶の水小学校・幼稚園運営協議会

令和6年6月28日(金) 17:30~18:30

出席者(委員):原 克彦、青野 芳久、影山 純子、柿内 健介、林 晴美、山崎 充彦、
水野 智佳子、高山 肇、角谷 幹夫、原 直樹、中村 優子、盛谷 樹、
中西 淳子、伊藤 栄司

伊藤校長)今日は、幼稚園に西神田保育園のぞう組が来園し、一緒に遊んだ。

今後は、校庭などの施設も共有していきたい。

小学校に関しては、見ていただいた通りの子どもたちが周年行事でマーチング、挨拶と立派に行ってくれた。

式典参加へのお礼

~議題~(校長)

・小学校教育課程について

例年通り変わらず、行っていく。新校舎と同じく、日本一の教育を行っていく。

皆さんの期待に応えられるような学校にしていきたい。

<学年経営マップ>の活用について 6年生の最終的に目指す力が、校長が示す教育課程と合う形にここ最近、保護者からの相談が数件続いている。保護者と連携を図りながら進めている。

・幼稚園教育課程について

“身につけさせたい力”が小学校と異なっている。

環境を整え、遊びを通して主体的に学んでいく力を育てている。

~意見交換~

柿内様)自転車置き場の件について

原則、学校・園に来る際には自転車で来ないことになっているが、仕事帰りや未就園児の送り迎えの途中に来校・来園することもあると思う。学校、園としての解決策の進捗状況はどうなっているか。

副校長、校長)

公園課に話をし、公園内に自転車仮置き場を作るとの話も出ていたが、その後話は拳がっていない。

錦華公園の協議会では、“ちよくる”も置かないという話になっていた。

中村様)土日は、遠方から自転車で公園に来て、公園内に止めている方が多い。

看板に、自転車、ボール禁止となっているが、看板が小さいこともあり、あまり目立たない。

ゴミ問題も出ている。朝、清掃員の方が毎日清掃はしてくれているが、ゴミもある。

原克彦様)私の地元の公園では、監視カメラをつけたことが抑止につながった。監視カメラをつけるのはどうか。

青野様)猿楽町町会のほうで、地域内に5台、防犯カメラを設置予定。

錦華公園と錦華坂に1台ずつ、6月末付けで申請済み。

水野様)遅刻した際には、保護者と一緒に登校することが原則になっているか?

低学年の女児が、一人で小学校に向かっている様子を見かけたことがある。

シルバーさんのいる時間からは、外れているため少し気になっている。

高橋) 保護者からは連絡をもらっている。原則遅れる場合は保護者が送ってくるが、微妙な時間には保護者がついていないこともある。

青野様) 小学校の癌教育について、詳しく教えてもらいたい。

副校長) 日本人は、癌で亡くなる方が多いことを踏まえ、小学校・中学校で文部科学省からの通知で行うことになっている。本校でも昨年度は外部講師を招いて講話をいただいた。

山崎様) 新校舎について

雨が強い日の昇降口は、滑ることはないのか。

雨の日に一段、踏み外している児童を見かけたことがあり、少し気になっている。

夏休みのプール指導はないのか。

副校長) 雨の強さにもよるが、雨が強い日には階段にて濡れてしまうこともある。

夏のプール指導については、実施していないが、一般開放はする予定。

屋内プールとなり、天候に関わらず実施できるようになったこと、近年の登校園の際の暑さも心配されるため区内の小学校も実施していない学校が多い。

山崎様) 30周年の式典、祝賀会のご参加ありがとうございました。

高山様) 施設を地域に開放することについて、詳しく教えてほしい。

副校長) 7月1日から地域開放が始まる。

プールについては、チケットを買って、利用する仕組みになると聞いている。

7月は、体育館も全て埋まっている状況である。

高山様) 地域開放のインフォメーションは、どうなっているのか。

副校長) 区報にて5月頃、案内をしたと聞いている。

角谷様) 30周年は、とても良い式典でした。懐かしい方ともお会いできてよかった。

40周年を待たずに、また何かできればいいなと思いました。

山崎様) 懐かしい先生方もたくさん来てくれました。

錦華小学校、西神田小学校、小川小学校を卒業した方が、保護者として地元のお茶の水小学校に戻ってきてくれているので、40周年はその方が中心となってやってくれるのではないかと。

水野様) 水泳指導で、プールに行くことになりました。

機器の使い方で迷っている方が多いため、新しい先生方に伝わるといいなど思う。

ビート板など、終わった際には、濡れたままでしまのではなく、乾燥させて片づけると、かびることなく長持ちするので、ぜひ実践してもらいたい。

監視台にひさしがついているが、屋内で必要がないため、とっともよいのではないか。ねじで外れると思う。

山崎様) 幼稚園のプールは、屋上プールも校庭でのプールも使っているのか？

副園長) 幼児も水深を浅くして、使っている。広々としていて、とても喜んで水遊びを行っている。

山崎様) 公園の噴水を使い始めたら、芝生の部分にテントを立てる人もいるのではないかと？

濡れた洋服を着替えるためにも、いるような気がしている。

中村様) 芝生の上に食べこぼしやガム等で汚れていることが多く、レジャーシートを敷くことにした。すると、レジャーシートの方は、多いように思う。今後、日差しも強くなってくると、テントは出てくると思う。

青野様) 放置自転車を置くスペースが少し余っている。半分は、錦華公園利用者に貸し出してもよいのではないかと。

西角様) 30周年の式典については、和太鼓、マーチングバンドなど、とても素晴らしく、教育がされているなど感じた。幼稚園に関しても、立派に参加していた。学年経営マップに基づき、学年経営をしていくとより素晴らしい教育が展開されていくと感じている。

影山様) 新しい校舎、園舎でお茶会を始めた。最初は、幼稚園が利用した。

一番小さな年少組も一度に乗ることができる EV で見学に来ることができた。聞く態度が育っていて、落ち着いて活動を始めることができた。幼稚園児なりに、新しい園舎での生活が始まったことを感じることでできていたように思う。

6年生に関しては、雑巾を絞り、畳の目に沿って畳の掃除から行った。掃除機、箒がないため大型でなくてはよいので、用意してもらえるとありがたい。

校舎の中で、正座をして過ごす場があることが素晴らしい。

新しい状態を保つために、前後の掃除も大切にしていきたい。

雑巾を干しておける場があると、よりよいと思う。茶室の収納もとてもよいが、棚板が足りないため、少し足してもらえたらありがたい。コロナも明け、相手にお茶をたてることができるようになり、最終的には5年生を招いて点てたいと思っている。

もう一つは、保護司会のほうでミニ集会をお茶の水小学校を借りて行う。パレードも楽しみにしている。

原直樹様) 1年生の頃に、西神田児童センターで影山先生のお茶を体験したことがあり、コロナでなくなってしまっていたが、久しぶりにできることが嬉しい様子である。

副校長) 錦華公園ができて、より卒業生が小学校に来てくれることが増えました。中学はいかがですか。

盛谷様) 中学は学級経営案は、作成しているが“学級経営案マップ”などで示していくと、保護者にもより分かりやすくなるのだなと感じました。

原克彦様) ここに来る前に情報教育の会議に出てきた。AI、ネクストギガスクール構想など、どのように一人一台タブレットを使用していくかの話がたくさん出ている。

それよりも躰も含めた教育の根本が大切であると感じている。修学旅行などでのかけ湯のことなど、家庭教育では補いきれないところがあると感じている。小学校の子どもたちの全国平均が30%、中学校は98%の所持率となっている。利用の規約については、大人も読みとばしていることも多いが、小学生にも教育が必要である。保護者も使用したことがないものであるため、保護者教育も必要であると考えている。

ヨーロッパでも個人情報の危険性について危惧し始め、様々な法律が出ているが、日本はまだまだである。その辺りも、学校教育でどのように取り入れていくかが課題であると感じている。

副校長) 様々なご意見をありがとうございました。

本日は、ありがとうございました。閉会といたします。